
CONSIGLIO COMUNALE DEL 21 APRILE 2009 
SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 

( IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 
SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

 
Il Consiglio Comunale, presieduto da Leonardo Impegno, si è riunito oggi nella Sala dei Baroni al Maschio 
Angioino per l’esame della manovra di bilancio 2009. 
 
Appello: 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: 
presente; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: presente; 
Benincasa Fabio: presente; 
Borriello Antonio: presente; 
Borriello Ciro: presente; 
Caccavale Erasmo: assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: presente; 
Centanni Gennaro: presente; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: presente; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: presente; 
D’Esposito Mario: presente; 
Di Marzio Emilio: presente; 
Fellico Antonio: presente; 
Fiola Ciro: presente; 
Fucito Alessandro: presente; 
Funaro Antonio: presente; 
Galiero Salvatore: presente; 
Giordano Alfredo: presente; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: presente; 
Impegno Leonardo: presente; 
Lamura Carlo: assente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: presente; 
Malvano Mariano: assente; 

 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: presente; 
Matacena Maurizio: assente; 
Migliaccio Carlo: assente; 
Minisci Francesco: presente; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: presente; 
Moretto Vincenzo: assente; 
Moxedano Francesco: presente; 
Nicodemo Francesco: presente; 
Palladino Giovanni: presente; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: assente; 
Parisi Salvatore: presente; 
Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: presente; 
Sannino Gaetano: presente; 
Sannino Pasquale: presente; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: presente; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: presente; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: presente; 
Verde Francesco: presente; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: assente; 
 

Dopo la verifica della validità della seduta – i presenti erano 35 – il Presidente Impegno ha aperto i lavori, 
dando il benvenuto agli alunni del 4° circolo didattico di Torre del Greco, in visita scolastica al Maschio 
Angioino. La parola è, quindi, passata ai consiglieri che hanno svolto gli interventi ai sensi dell’art. 37 del 
Regolamento – sono intervenuti Mansueto, Signoriello, Renzullo, Lamura, Ciro Varriale, Schifone, Santoro, 
Minopoli, Lucci, Vitobello, Ambrosino. Durante lo svolgimento degli interventi, alcuni consiglieri 
(Benincasa, Signoriello, Parisi, Santoro, Minopoli e Simeone) hanno proposto un confronto tra i presidenti 
dei gruppi per decidere le date delle prossime sedute di Consiglio dedicate al bilancio. Raccogliendo le loro 
osservazioni, Impegno ha, quindi, convocato una riunione dei capigruppo durante lo svolgimento delle 
discussioni ai sensi dell’art. 37, lasciando la guida della seduta al vice presidente Lupo. 

Prendendo la parola sull’ordine dei lavori il consigliere Mastranzo, seguito, poi, dal consigliere Alvino, ha 
proposto che una rappresentanza di consiglieri incontrasse una delegazione di lavoratori della società Elpis 
per ascoltarne le problematiche. Terminata la riunione dei capigruppo, il Presidente Impegno ha posto in 



votazione la proposta di svolgere le prossime sedute sul bilancio il 27 e 28 aprile prossimi nella sede di Via 
Verdi, proposta approvata all’unanimità. 

La seduta, che ha visto alternarsi alla presidenza anche il vice presidente Moretto, è, quindi, proseguita con 
l’illustrazione delle questioni pregiudiziali presentate dai gruppi di opposizione e sulle quali l’Assessore 
Realfonzo ha espresso parere sfavorevole. L’Aula ha respinto le pregiudiziali a maggioranza, con il voto 
favorevole dei gruppi di An, Forza Italia e Nuovo Psi, passando ad esaminare le questioni sospensive, 
anch’esse respinte a maggioranza. 

L’Assessore al Bilancio, Riccardo Realfonzo, ha, a questo punto, svolto la relazione sulla manovra 
finanziaria 2009. Ricordando il grave momento di crisi che alimenta la sete di servizi pubblici e deprime le 
entrate degli enti pubblici e l’aumento esponenziale della disoccupazione al Sud, l’Assessore ha sottolineato 
che, in questo caso, “la politica economica insegna che si dovrebbero attuare politiche espansive ed 
incremento della spesa”. 

L’entità della manovra si riduce rispetto all’anno scorso di circa il 9%, così come si riducono le entrate 
tributarie, i trasferimenti derivanti dai fondi europei, mentre i vincoli imposti dal Patto di stabilità 
impediscono l’accensione di nuovi mutui. Tre le direzioni che caratterizzano la nuova manovra: la 
razionalizzazione della spesa, messa in efficienza del Comune e delle partecipate ed erogazione di maggiori 
servizi ai cittadini. L’incremento della Tarsu, portata al 100% della copertura dei servizi, è stata giustificata 
dalla riduzione delle entrate, ma, per andare incontro alle fasce più deboli, sarà accelerato il passaggio da 
tassa a tariffa e rafforzata la lotta all’evasione. Riduzione, invece, delle spese del personale e di quelle 
relative alle società partecipate, e utilizzo del risparmio di circa 20 milioni di euro per assicurare migliori 
servizi ai cittadini. 

Al termine della relazione dell’Assessore, è intervenuto il presidente della Commissione Bilancio, Saverio 
Cilenti, per esporre i risultati del lavoro di analisi della manovra svolto dalla Commissione. A fronte 
dell’aumento della Tarsu, Cilenti ha proposto l’istituzione di un fondo sociale per sostenere i cittadini a basso 
reddito, sottolineando le difficoltà di introito dell’Ici e il peggioramento delle entrate derivanti dall’Irpef. 
Secondo Cilenti, inoltre, va stipulato al più presto il contratto di affidamento per la riscossione delle multe e 
monitorato con maggiore rigore l’introito dei fitti delle case comunali. Quanto alle partecipate, la 
Commissione ne ha proposto un accorpamento sulla base degli ambiti di intervento, proponendo anche una 
mozione a favore di uno stanziamento per la Napoli servizi. “Seppure con le criticità sollevate – ha concluso 
Cilenti – si esprime complessivamente parere favorevole alle proposte di bilancio”. 

Al termine, il Presidente Impegno ha dichiarato concluso i lavori, ricordando i prossimi appuntamenti del 27 
e 28 aprile, alle ore 10.  
 


